

## 《沖縄協同病院の理念》

- 人権といのちの尊厳を守る、無差別平等の医療を行います。
- 地域と共に平和で健康に暮らせる、まちづくりを行います。



## 《沖縄協同病院医師研修理念》

- 基本的診療能力を身につけることを第一の目標とし、患者を「一人の人間」として捉え、「患者の幸せ」を追求できる医師を養成します。

## ▶ 地域連携懇話会開催される

7月4日(木)ロワジールホテル那覇にて地域連携懇話会が華やかに開催されました。2年毎に開催される地域連携懇話会ですが、今回は、沖縄協同病院移転10周年にあわせて3年ぶりに開催されました。参加人数は380名余りとなり、過去最高の規模で多くの地域の医療機関、介護施設等と懇話が実現できました。

また、仲程院長から伊泊院長への院長交代のお知らせもありました。

総務課 安仁屋 政芸



## ▶ 移転10周年を迎えて



院長  
仲程 正哲

組合員の皆さんにおかれましては、日頃より沖縄協同病院をご愛顧賜り、厚く御礼申し上げます。

おかげさまで沖縄協同病院は那覇市古波蔵に2009年に移転して、今年の6月で10年を迎えることとなりました。これもひとえに組合員さんのご支援とご指導の賜物と、心から感謝しております。

この10年を振り返りますと、誰にでも良い医療の実現のために努力を続けたあゆみだと思います。

救急車を断らない医療を目指してやってきた救急車搬入数は、移転前は年間3,000台でした。移転後は4,800台と1.6倍の伸びとなり、那覇市から救急医療体制について表彰されました。

また、2012年7月にはHCU(高度治療室)を開設し、2015年2月には沖縄DMAT指定病院となり、昨年度にはドクターカー運用を開始しました。

診療体制としては、移転前の病院にはなかった、形成外科、神経内科、緩和ケア内科が新設されました。移転前と比較して心臓血管外科、脳神経外科、小児科、外科、泌尿器科での入院患者数が増えました。

社会的には、2010年10月には無料低額診療事業(低所得者などに医療機関が無料または低額な料金によって診療を行う事業)を開始しました。

初期臨床研修の指導にも力をいれ、2014年5月にはJCEP(卒後臨床研修評価機構)認定されました。

昨年11月には患者さんの混雑緩和と診療体制の充実のため、内科予約外来の協同にじクリニックへの移動をおこないました。

さて、沖縄医療生活協同組合では長期5ヵ年計画がスタートしています。実現させるためにも、沖縄協同病院のより力強い経営が期待されています。そのためには、組合員さんひとりひとりの協力が必要不可欠です。

今後とも倍旧のお引き立て、ご支援を賜りますようお願い致します。

## 熱中症について

ひびき

155 救急集中治療より



熱中症は人ボーット現場や労働現場で起きやすいですが、自宅でも起きる可能性があります。尿路感染症かな？風邪かな？という病態にかかりました。ひどい熱の中病態がひとたび進行し始めると命にかかる状態となりますので注意が必要です。自己紛れで実は熱中症も合併症者が多いです。熱中症の病態はカロナール（アセトアミノフェン）とかの熱さましなど目立ちます。特に一人暮らしのお年寄りの宅ではクーラーが嫌いなお年寄りで重篤化が目立つことがあります。特に一人暮らしのお年寄りの症者が多いです。熱中症の病態はカロナール（アセトアミノフェン）とかの熱さましなどお薬は無効です。「目を開けてみて」「目を閉じてみて」「グーして」「パーして」と指示しても従わず反応が認められないなら一番重要なIII度熱中症を発症している可能性が高いです。氷水袋をひたいやくび、わきの下、またの下にあてながら扇風機やクーラーの風を浴びさせて救急車を呼んでください。体格が良くて新しい工事現場で仕事を始めた若い方や活動などで頑張る若者にも重篤化がみられます。仕事の配分が良くわからず、仕事に就いたばかりなのに休んではかりはいられない、または新入部員で先輩のプレッシャーがありスポーツドリンクを飲むとか休憩を取りにくいくことがあるということです。十分前に話すことができていた方が「グーして」「パーして」との簡単な指示にさえも反応しなくなることがあります。工事現場の作業監督、学校の体育指導などを行っている先生方に気にかけていました。休ませていても病態が悪い方向へ進行していくことがあります。十分前に話すことができていた方が「グーして」「パーして」との簡単な指示にさえも反応しなくなることがあります。肥満体の方や鼻水止め、感冒を服用しての作業している状況などが悪化を原因になっています。体温調節中枢がうまく機能しなくなることがあります。体温調節中枢がうまく機能しないことがあります。体温調節中枢がうまく機能しないことがあります。これが体調不良や湿度が高い状況などであるのです。気を付けましょうね。

救急集中治療部  
佐久田 豊



## &lt;ご意見・ご要望&gt;

父(92才)の急な発熱のため夫婦で病院に連れてきたが、途中二人とも同時に携帯の電源不足で使えなくなり、老人ホームと介護タクシー等へ連絡できなかった。

充電できる場所が病院内のどこにもなく大変困りました。

充電できる場所を作つて下さい。

## &lt;お返事&gt;

ご意見ありがとうございます

この度、琉銀ATMの傍に携帯の充電器を設置いたしましたのでご案内いたします。

総合案内 大田 明子



## 血圧計が増えました!



1階外来エスカレーター横に、新しく  
血圧計を設置しました。  
お気軽にご利用ください。



## 旧盆(ウークイ) 外 来 休 診 の お 知 ら せ

8月15日(木)は、旧盆の為、一般外来は朝から全て休診となり通常診療は行いませんので、ご了承をお願いします。

なお、救急診療は24時間受け付けております。

## 病院の活動状況 <2019年6月度>

- ・外来一日平均患者数：385人（前年同月比 -78人）
- ・入院一日平均患者数：308人（前年同月比 +5人）
- ・組合員利用分量(率)：56.5%（前年同月比 -1.0%）



さて、参院選のさなか、ハチの巣をつづいたような騒ぎになつているのが、芸人の謝罪会見に端を発した騒動である。

謝罪会見のはずが終了後には見事に被害者に変わり、メディアも批判から擁護に変わり、世間の非難の矛先は見事に被害者に変わり、媒体もようらぬ方向に向いたのである。とても興味深い展開をした。論点が何かをしつかり把握していないと全く違った結果になることを学んだ。

ハルサー 金城稻子

## ハルサー だより

## ミツバチ

ハルサーは毎日危険と隣り合わせだ。

この半年の間でもマンゴー畑にスネを引っ掛けた四針縫つたり、沈砂池で軍手を洗おうとして滑つておぼれかけたり、ひと月前にはハウスのパイプと管

理機に挟まれて両腕両腿にクルチ(青あざ)を作つた。さらに2週間前は巨大なミツバチの巣と遭遇した。草刈りをしていた母が腰を抜かして指をさしていたので、その先を見るとフライパン程の巣に溢れるほどのハチが群がっているではないか。難聴でハチの羽音が聞こえない母だが、1ヵ月前に目(白内障)の手術を終えていたことに感謝した。ミツバチは群れが大きくなると古い女王バチが群れの半分を連れて分蜂(巣を離れる)するという。マンゴーの受粉用ミツバチの巣から分蜂したのだろう。

働きバチはすべてメスだという。メスの針(オスに針はない)には返しが付いていて一度刺すと針が取れて死んでしまうようだ。一匹が刺すとその針から揮発性の物質を出して他の仲間の興奮を誘い、次々に攻撃していくという。草刈りに夢中になつて巣にぶつかっていたらと思うとぞつとす。